
 

 

ABSTRAK 

Syahroni, Imam Ahmad, 2019. Upaya Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Menggunakan 

Strategi Pembelajaran Crossword Puzzle Pada Mata Pelajaran Sejarah Kebudayaan 

Islam Kelas VII A di MTs Baitul Hikmah Tempurejo Kabupaten Jember. Skripsi, 

Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas 

Muhammadiyah Jember.  

Pembimbing  : (1) Sofyan Rofi, S.Pd.I. M.Pd.I .  

(2) Hairul Huda, M.Pd.I 

 

Kata Kunci : Strategi Pembelajaran crossword puzzle, Hasil Belajar 

Permasalahan yang sering dijumpai dalam pengajaran, khususnya pengajaran agama 

Islam adalah bagaimana cara menyajikan materi kepada siswa secara baik sehingga diperoleh 

hasil yang efektif dan efisien. Begitu halnya dengan hasil belajar, khususnya pada pelajaran 

Sejarah Kebudayaan Islam (SKI). Akan tetapi pada kenyataannya, terlihat bahwa hasil belajar 

peserta didik kelas VII A Pura di MTs. Baitul Hikmah Tempurejo pada mata pelajaran 

Sejarah Kebudayaan Islam tergolong rendah, sedangkan pendidik sudah berusaha untuk 

meningkatkan hasil belajar peserta didik dengan menggunakan metode pembelajaran yaitu 

ceramah dan mencatat, namun hasil belajar peserta didik masih banyak yang belum bisa 

mencapai KKM. Maka penulis dalam penelitian ini mencoba menerapkan Strategi Crossword 

Puzzle untuk memperoleh hasil belajar dengan baik.  

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan hasil belajar SKI melalui penerapan 

strategi pembelajaran Crossword Puzzle dengan jenis penelitian tindakan kelas (PTK). 

Urutan kegiatan penelitian mencakup: (1) perencanaan, (2) pelaksanaan, (3) observasi, (4) 

refleksi. Dalam pengumpulan data, Penulis menggunakan teknik observasi, dokumentasi, 

pengukuran tes hasil belajar. Sumber data dari penelitian ini adalah satu kelas, yaitu siswa 

kelas VII A Putra MTs Baitul Hikmah tempurejo.  

Hasil penelitian menunjukkan penerapan strategi Crossword Puzzle pada 

pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam dengan tema materi Dinasti Bani Umayyah Pelopor 

Kemajuan Peradaban Islam dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik. Hal itu dilihat 

berdasarkan hasil belajar pada Pra siklus sebesar 20% meningkat menjadi 65% pada siklus I, 

kemudian hasil belajar pada siklus II sebesar 85% yang mengalami peningkatan dari siklus I. 
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 The problem that is often encountered in teaching, especially the teaching of Islam 

is how to present material to students well so that effective and efficient results are obtained. 

Such is the case with learning outcomes, especially in Islamic Cultural History lessons. But in 

reality, it appears to learning outcomes of VII A Pura students in MTs. Baitul Hikmah 

Tempurejo in the subject of Islamic Cultural History is classified as low, while educators 

have tried to improve student learning outcomes by using learning methods namely lectures 

and notes, but there are still many student learning outcomes that have not yet reached KKM. 

So the authors in this study try to apply the Crossword Puzzle Strategy to obtain learning 

outcomes well. 

 This study aims to improve the learning outcomes of SKI through the application of 

Crossword Puzzle learning strategies to the type of classroom action research (CAR). The 

sequence of research activities includes: (1) planning, (2) implementation, (3) observation, 

(4) reflection. In collecting data, the author uses observation techniques, documentation, 

measurement of learning outcomes tests. The data source of this research is one class, namely 

students of class VII A Putra MTs Baitul Hikmah tempurejo. 

 The results showed the application of the Crossword Puzzle strategy in the learning 

of Islamic Cultural History with the theme of the Bani Umayyah Dynasty Pioneers in the 

Advancement of Islamic Civilization could improve student learning outcomes. It was seen 

based on the learning outcomes in the Pre cycle by 20% increasing to 65% in the first cycle, 

then the learning outcomes in the second cycle by 85% which increased from cycle I. 

  



 

 

 التصميم

 

انجهىد انًجزونخ نزحضٍُ َزبئج رؼهى انطلاة ثبصزخذاو اصزشارُجُخ انزؼهى انهغىٌ انهغىٌ فٍ .  ۹۱۰۲شهشاٍَ, ايبو احًذ, 

. أطشوحخ ثُزم حكًخ رًججى حٍ جًُجش الأهذافانزبسَخ انثمبفٍ الإصلايٍ نهزبسَخ انزبسَخٍ نفئخ الإصلايٍُُ يٍ 

 ، ثشَبيج دساصخ انزشثُخ انذَُُخ الإصلايُخ ، كهُخ انذساصبد الإصلايُخ ، جبيؼخ انًحًذَخ ، جًجش.

 ثبحث فٍ انزشثُخ انذَُُخ الإصلايُخ, يبجضزُش فٍ انزشثُخ انذَُُخ الاصلايُخ  ( صفُبٌ سوفٍ,۰انًششف : )  

 خُش انهذا, يبجضزُش فٍ انزشثُخ انذَُُخ الاصلايُخ  (۹)

 

 : نغز اصزشارُجُخ انكهًبد انًزمبطؼخ ، َزبئج انزؼهىجدر الكلمة 

وانًشكهخ انزٍ رصبدف فٍ انغبنت فٍ انزذسَش ، وخبصخ رذسَش الإصلاو ، هٍ كُفُخ رمذَى انًىاد نهطلاة  

هزا هى حبل يخشجبد انزؼهى ، خبصخ فٍ دسوس انزبسَخ انثمبفٍ ثشكم جُذ ثحُث َزى انحصىل ػهً َزبئج فؼبنخ وفؼبنخ. 

الإصلايٍ. ويغ رنك ، فٍ انىالغ ، َشُي أٌ َزبئج رؼهى انطلاة رجبِ ثىرشا فٍ يذسصخ رضُبوَخ ثُذ حكًخ رًجىسَجى فٍ 

نطلاة ثبصزخذاو يىضىػبد انزبسَخ انثمبفٍ الإصلايٍ يُخفضخ َضجًُب ، فٍ حٍُ أٌ انًؼهًٍُ حبونىا رحضٍُ َزبئج رؼهى ا

طشق انزؼهى وهٍ انًحبضشاد وانًلاحظبد. َزؼهى انؼذَذ يٍ انطلاة أَهى نى َزًكُىا يٍ انىصىل إنً يؼبَُش إرمبٌ انحذ 

 الأدًَ. نزا َحبول انًؤنفىٌ فٍ هزِ انذساصخ رطجُك اصزشارُجُخ انكهًبد انًزمبطؼخ نهحصىل ػهً َزبئج انزؼهى ثشكم جُذ.

رحضٍُ َزبئج انزؼهى يٍ ربسَخ انثمبفخ الإصلايُخ يٍ خلال رطجُك إصزشارُجُخ رؼهى رهذف هزِ انذساصخ إنً  

( ۹( انزخطُظ ، )۰انكهًبد انًزمبطؼخ ػهً َىع انجحث فٍ انفصم انذساصٍ . َزضًٍ رضهضم الأَشطخ انجحثُخ يب َهٍ: )

د انًلاحظخ وانىثبئك ولُبس اخزجبساد ( انزفكُش. فٍ جًغ انجُبَبد ، َضزخذو انًؤنف رمُُب٤( انًلاحظخ ، )۳انزُفُز ، )

يخشجبد انزؼهى. يصذس انجُبَبد يٍ هزِ انذساصخ هى فصم واحذ ، وهى انطلاة انزٍَ صُزهجىٌ إنً يذسصخ ثىرشا يذسصخ 

 رضُبوَخ ثُذ انحكًخ  رًججى حٍ جًُجش.

الإصلايٍ يغ يىضىع  أظهشد انُزبئج أٌ رطجُك اصزشارُجُخ نغز انكهًبد انًزمبطؼخ فٍ رؼهى انزبسَخ انثمبفٍ 

سواد صلانخ ثٍُ أيُخ فٍ رمذو انحضبسح الإصلايُخ ًَكٍ أٌ َحضٍ َزبئج رؼهى انطلاة. رى ػشض رنك ثُبءً ػهً َزبئج انزؼهى 

۲ وانزٍ ۲٥٦ فٍ انذوسح الأونً ، ثى َزبئج انزؼهى فٍ انذوسح انثبَُخ ثُضجخ ٥٦ثزَبدح إنً  ۹۱۲فٍ انذوسح انزًهُذَخ ثُضجخ 

 نذوسح الأونً.اسرفؼذ يٍ ا

 


